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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Sozialausschusses Hartenholm im Sitzungsraum/Gemeindebüro, 

Moorweg, 24628 Hartenholm,

Sitzungstermin: Dienstag, 23.10.2018

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:10 Uhr

 Vorsitz

  Frau  Melanie Tödt - 

 Mitglieder

  Frau  Ingeburg Büge - 
  Frau  Ute Hartmann - 
  Frau  Claudia Jarck - 
  Frau  Kerstin Klein - 
  Frau  Ilse Koudmani - 
  Frau  Birgit Timm - Protokollführerin

 Gäste

  Herr  Karl-Heinz Panten - Bürgermeister

  Herr  Tom-Ole Poggensee - KiJuVH

  Frau  Linnea Schwetje - KiJuVH

  Herr  Linus Schwetje - KiJuVH

  Frau  Belinda Wiese - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Sitzungseröffnung

 2. Verpflichtung eines bürgerlichen Ausschussmitgliedes

 3. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Sozialausschusses über den 
Ausschluss der Öffentlichkeit

 4. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 21.08.2018

 5. Bericht der Kinder- und Jugendvertretung "Hier spricht die KiJuVH"
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 6. Aktueller Stand Jugendcontainer "JuCo" und weitere Planungen/Maßnahmen

 7. Einwohnerfragezeit Teil 1

 8. Aktuelles aus der Grundschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm

 8.1. Bericht über die Schulverbandsversammlung vom 17.09.2018

 9. Aktuelles aus dem Waldkindergarten Hartenholm

 9.1. Bericht aus der Sitzung des Kindergartenbeirates vom 26.09.2018

 10. Kinderspielplätze Hartenholm/ Rückblick über den Arbeitseinsatz vom 20.10.2018 und 
weitere Planungen/ Maßnahmen

 11. Stand Planungen/Gestaltungen der Senioren Weihnachtsfeier 2018

 12. Robinienhof

 13. Einwohnerfragezeit Teil 2

 14. Planung Finanzbedarf 2019

 15. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen

 16. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Sitzungseröffnung

Die Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.Sie stellt fest, 
dass frist- und formgerecht geladen wurde und der Sozialausschuss beschlussfähig ist.

Zu TOP 2 Verpflichtung eines bürgerlichen Ausschussmitgliedes

Melanie Tödt verpflichtet Claudia Jarck als bürgerliches Ausschussmitglied. Sie verpflichtet 
sich zur gewissenhaften und unparteiischen Tätigkeit und zur Verschwiegenheit.

Zu TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Sozialausschus-
ses über den Ausschluss der Öffentlichkeit
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Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. Der Ausschluss der Öffentlichkeit wird für kei-
nen Punkt als notwendig erachtet.

Zu TOP 4 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 21.08.2018

Die Sitzungsniederschrift vom 21.08.2018 wird einstimmig genehmigt.

Zu TOP 5 Bericht der Kinder- und Jugendvertretung "Hier spricht die KiJuVH"

Die KiJuVH gibt keinen Bericht ab, da die Jugendlichen erst wieder vor der nächsten Aus-
schusssitzung tagen werden.

Zu TOP 6 Aktueller Stand Jugendcontainer "JuCo" und weitere Planungen/Maßnah-
men

Der Fußballförderverein hat zugesagt, dass die benötigten Container als neues JuCo-Domizil 
in den nächsten Wochen vom LeVo-Park nach Hartenholm transportiert werden. Der Bürger-
meister verspricht, dass er sich mit einem Fachmann für das dafür benötigte Fundament 
berät. Die Gemeinde kümmert sich um die Entsorgung der alten Container, für die erst ein-
mal nicht benötigten Möbel wird der Bürgermeister einen geeigneten Platz finden.

Zu TOP 7 Einwohnerfragezeit Teil 1

Es werden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 8 Aktuelles aus der Grundschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm

Eine Vertreterin der Grundschule und die Leiterin der OGTS werden zur ersten Sitzung im 
kommenden Jahr eingeladen.

Zu TOP 8.1 Bericht über die Schulverbandsversammlung vom 17.09.2018

Melanie Tödt berichtet, dass die Grundschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm als Refe-
renz-Schule für digitale Medien ausgewählt wurde. Das bedeutet, dass der Schulverband für 
beide Standorte Tablets und Zubehör für insgesamt 60.000,- € erhält.
Die Umbauarbeiten für die technische Aufrüstung sind so gut wie abgeschlossen. Unklar ist 
noch, ob in Hartenholm ein neuer Serverraum eingerichtet werden muss oder ob die Schule 
Schmalfeld als Server dienen kann. Durch die gestiegene Geburtenrate und erhöhte Berufs-
tätigkeit der Mütter ist der Personalbedarf bei der Nachmittagsbetreuung gestiegen.
Bei der Ferienbetreuung in 2019 sollen laut Beschluss des Schulverbandsvorsitzenden und 
der Mitarbeiter des Amtes Kaltenkirchen-Land probeweise die gesamten Oster- und Herbst-
ferien, sowie drei Wochen in den Sommerferien abgedeckt werden. Die Mitarbeiterinnen der 
OGTS wurden nicht gefragt, ob sie die erhöhte Stundenzahl überhaupt leisten können. Die 
nächste Schulverbandsversammlung wird am Donnerstag, den 22.11.2018 stattfinden. Vor-
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her werden sich die Hartenholmer Mitglieder der Verbandsversammlung mit den Betreuungs-
kräften der OGTS Hartenholm zusammensetzen, um sich ein Meinungsbild zu verschaffen.

Zu TOP 9 Aktuelles aus dem Waldkindergarten Hartenholm

Zu TOP 9.1 Bericht aus der Sitzung des Kindergartenbeirates vom 26.09.2018

Melanie Tödt berichtet, dass z.Zt. ca. 80 Kinder in vier Gruppen betreut werden. Der Kinder-
garten ist von 07:00 bis 16:00 geöffnet: 10 Kinder sind ab 7:00 Uhr vor Ort, um 14:00 Uhr 
sind ungefähr noch 40 Kinder in der Einrichtung. Bis zum Ende werden noch 16 Kinder be-
treut. Es stehen viele Kinder auf der Warteliste, deshalb besteht die feste Absicht der Kir-
chengemeinde, auf dem Grundstück des Kindergartens ein neues Gebäude zu errichten. 

Zu TOP 10 Kinderspielplätze Hartenholm/ Rückblick über den Arbeitseinsatz vom 
20.10.2018 und weitere Planungen/ Maßnahmen

Waldspielplatz :
Beim Aktionstag am 20.10.2018 fanden sich neben den Mitgliedern des Sozialausschusses 
ein Dutzend Helfer(innen) ein, um gemeinsam den Platz auf Vordermann zu bringen. Für die 
Instandsetzung der Spielplätze sind noch 1000.- € vorhanden. Davon soll das Carport ver-
brettert und ein Blechdach montiert werden. Ebenso sollen die Hölzer der Seilbahn gestri-
chen und der Tunnel mit Erde aufgefüllt werden. Im Frühjahr soll ein Weidentunnel angelegt 
werden. Die Kostenvoranschläge für eine Himmelsschaukel  und eine Rutsche sind noch in 
Arbeit.

Heidekoppeln: 
Für Anschaffungen sind noch 953,-€  aus 2017  vorhanden. Es soll eine Sandkiste in Boots-
form neu gebaut werden. Es wurden Angebote eingeholt. Die Ausschussmitglieder entschei-
den sich einstimmig dafür, dass ein Angebot über 700,00 € angenommen wird. 
Weiterhin sind folgende Arbeiten vorgesehen: 

 Befestigung des Fahrradständers
 Trennschicht (eventuell Gehwegplatten)zum Nachbarn aufstellen, damit kein Unkraut 

mehr hinüber- wachsen kann.
 Bessere Abtrennung zur Straße schaffen (Gefahrenabwehr).

Schulspielplatz:
 eventuell die Grenze zum Nachbargrundstück bepflanzen
 Anstreichen des Schuppens und der Sitzgruppen (marode Bretter auswechseln)

Zu TOP 11 Stand Planungen/Gestaltungen der Senioren Weihnachtsfeier 2018

Die Feier wird am Mittwoch, den 05.12.2018 von 15:00 bis 17:30 Uhr in der Schule stattfin-
den. Das Theaterstück der Schulkinder wird auf der Bühne der Schulturnhalle aufgeführt, 
danach findet die Kaffeetafel in der Pausenhalle statt. Claudia Jarck wird einen Kostenvoran-
schlag bei der Fa. Gastrotec über Tische/Stühle, Geschirr, Kuchen, belegte Brote, Kaffee 
und Tee für 75 Personen einholen. Alle Mitglieder des Ausschusses helfen bei der Bewirtung 
der Senioren. 
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Um die Tischdekoration  kümmern sich Inge Büge und Ute Hartmann.  Melanie Tödt küm-
mert sich um die Einladungen und das Drucken der Liedertexte (diesmal in größerer Schrift). 
Alle weiteren Aufgaben sind verteilt.

Zu TOP 12 Robinienhof

Der BGM berichtet, dass sich im Robinienhof z.Zt. ein anerkannter Asylant aus dem Jemen 
und drei Obdachlose befinden. Die Flüchtlinge, die in Wohnungen in Hartenholm unterge-
bracht sind, werden vom Helferkreis weiterhin beim Deutschunterricht, Arztbesuchen und 
Behördengängen unterstützt.

Zu TOP 13 Einwohnerfragezeit Teil 2

Es werden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 14 Planung Finanzbedarf 2019

Ferienspass 2019 1.000,00 € 
(analog zu den Vorjahren)
Seniorenweihnachtsfeier 2019 1.500,00 € 
Neuanschaffung für die 3 Spielplätze 5.000,00 € 
Himmelsschaukel Waldspielplatz
Rutsche Waldspielplatz
Instandhaltung der 3 Spielplätze 1.500,00 € 
Neuanschaffungen und Neuinstallationen 
für die Vergrößerung und Erneuerung des JuCo's 
(3 neue Container unentgeltlich) 20.000,00 € 
abzüglich vorhandener Spende über 2.500,00 € 
Gesamtbedarf 17.500,00 € 
beinhaltet folgende Positionen:
neue Bodenplatte
Neues Dach /Verstrebung der 3 Container
Neuverlegung Elektronik
Neue Sanitäre Einrichtung
Elektrogeräte z.B. Herd
Heizung
Innenausstattung
Instandhaltung 1.000,00 € 
Gesamtjahresfinanzbedarf 2019 27.500,00 € 

Die Ausschussmitglieder sind einstimmig dafür, dass dieser Beschluss dem Finanzaus-
schuss vorgelegt wird.

Zu TOP 15 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen

Das Dankeschön für die Anbieter der Ferienspaß-Aktivitäten wird dieses Jahr vom Harten-
holmer Sozialausschuss initiiert. Da in allen drei Gemeinden neue Leute im betreffenden 
Ausschuss sitzen, war noch keine Kommunikation untereinander möglich. Die Hasenmoorer 
Verantwortlichen sind zwischenzeitlich bekannt, Birgit Timm kümmert sich um die Schmalfel-
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der Personen. Weil es in diesem Jahr für eine Zusammenkunft zu knapp wird, werden die 
Anbieter auf jeden Fall mit einem Weihnachtsgruß
bedacht.
Melanie Tödt schlägt als Ferienspaß-Aktion der Gemeinde für 2019 eine Busfahrt zur Was-
serski-Anlage nach Norderstedt vor.
Der Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit hatte vorgeschlagen, dass die Verantwortung für den 
Bücherschrank auf den Sozial-Ausschuss übertragen wird. Nach intensiver Diskussion wird 
dies von den Ausschuss-Mitgliedern des Sozial-Ausschusses abgelehnt. Der Einwohner Ma-
rius Neuhaus hat sich angeboten, ab sofort regelmäßig den öffentlichen Bücherschrank vor 
dem Gemeindebüro aufzuräumen.

Die nächste Sitzung des Sozialausschusses wird für Dienstag, den 5. Februar 2019 um 
19.00 Uhr im Gemeindebüro stattfinden.

Zu TOP 16 Schließen der Sitzung

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 22:10 Uhr.

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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